

► **Basket.** Antoine Rigauveau et Jim Bilba autour du président Chiron



Cholet, le 28 décembre. Patrick Chiron, Antoine Rigauveau et Jim Bilba.

Samedi soir après le match de Pro A, Cholet Basket contre La Chorale de Roanne, le président de Cholet Basket, Patrick Chiron, saluait la victoire avec Antoine Rigauveau et Jim Bilba, deux anciens espoirs puis joueurs et leaders de l'équipe pro A de Cholet Basket.

Les deux « anciens » joueurs ont partagé de nombreux souvenirs communs de leur passage au Centre de formation de Cholet Basket (1986 à 1988 pour Jim Bilba et 1978 à 1987 pour Antoine Rigauveau), puis au sein de l'équipe Pro A de Cholet (1988 à 1992 puis 2002 à 2007 pour Bilba et 1987 à 1995 pour Rigauveau). Le Pontois et le Choletais d'origine

se sont retrouvés en équipe de France, de 1989 à 2001 pour Bilba avec 170 sélections, et de 1990 à 2005 pour Rigauveau avec 127 sélections. Les deux champions étaient ensemble sur le parquet international quand l'équipe de France a remporté la médaille de bronze aux Jeux méditerranéens de 1993 à Agde et la médaille d'argent aux Jeux olympiques en 2000 à Sydney.

Antoine Rigauveau, originaire de Cholet, vit aujourd'hui en Espagne, alors que Jim Bilba, devenu Choletais, occupe depuis 2008 le poste d'entraîneur adjoint de Cholet Basket

Basket

Cholet et Everett se séparent après trois mois décevants

Le Courrier de l'Ouest – Mercredi 2 janvier 2013

L'INFO

CB lâche Everett

Archives CO



Terrell Everett n'a pas tenu son rôle.

Cholet Basket et Terrell Everett ont mis un terme à leur collaboration lundi dernier. Le meneur de jeu américain n'aura passé que trois mois dans les Mauges. Son rendement a vite été jugé insuffisant. Si bien que l'entraîneur Jean-Manuel Sousa l'avait sorti du cinq majeur lors de l'ultime match de 2012 (gagné 79-60 contre Roanne).

CB renouera avec le championnat le samedi 12 janvier contre Paris-Levallois. Avec un nouveau meneur ?

Le Courrier de l'Ouest – Mercredi 2 janvier 2013

Cholet-basket se sépare de Terrell Everett

En Sports

Ouest France – Mercredi 2 janvier 2013

Basket-ball

Everett quitte Cholet par la petite porte

Cholet Basket. Très décevant, le meneur américain s'est mis d'accord avec les dirigeants choletais pour quitter le club qui lui cherche déjà un remplaçant.

L'année 2012 s'est donc terminée par un divorce pour Cholet Basket, qui a annoncé lundi en fin d'après-midi le départ de son meneur de jeu Terrell Everett (28 ans, 1,93 m), qui n'aura disputé seulement quatorze rencontres de Pro A avec l'équipe des Mauges (9,3 points, 3,6 rebonds, 3,9 passes en 26 minutes de moyenne).

Tout sauf une surprise, serait-on tenté d'écrire, à la vue des dernières prestations de l'Américain, qui avait même été sorti du cinq de départ par son entraîneur Jean-Manuel Sousa lors du dernier match à la Meilleraie contre Roanne (79-60). « Depuis un certain temps déjà, on échangeait avec son agent pour lui faire part des difficultés que le staff rencontrait avec lui mais au fil des matches, on a senti qu'il ne répondait pas à nos attentes, regrette Thierry Chevrier, le manager général de CB. C'est un départ avec une certaine incompréhension. »

Incompréhension entre le joueur et son coach mais aussi avec ses partenaires, qui n'ont jamais vraiment été en adéquation avec son jeu pour le moins fantasque. Pourtant à son arrivée fin septembre en remplacement de Ben Uzoh, Terrell Everett faisait l'unanimité ou presque, notamment aux yeux de Jean-Manuel Sousa. « C'est un véritable créateur de talent, confiait alors l'ancien technicien havrais. Il est le dépositaire de notre jeu, et doit aussi nous apporter du rythme en attaque. Bref, il doit faire ce qu'il sait faire. »

Et il est vrai que les débuts du joueur sous le maillot choletais tendaient à aller dans ce sens avec plusieurs bons matches (Orléans, Poitiers ou encore à Chalons). Mais cela n'a pas duré et à partir de mi-novembre, les prestations de l'ex-Chalonnais allaient de mal en pis. Les tensions avec son coach, fatigué



Terrell Everett sous le maillot choletais, c'est désormais de l'histoire ancienne.

des nombreuses excentricités d'un joueur peu concerné en défense et qui faisait un peu ce qu'il voulait en attaque, étaient de plus en plus visibles. « Dans la relation entre un entraîneur et un meneur, c'est délicat de ne pas toujours être en phase sur la philosophie de jeu », constate Thierry Chevrier. D'où le divorce, inéluctable.

Un nouveau meneur est attendu

L'erreur de casting coûte cher pour CB, à plus d'un titre. « Il a fallu trouver une solution (financière) avec le joueur sinon il ne serait pas parti. » Ce qui dans le contexte actuel, avec des finances serrées, n'est jamais plaisant. Et qui dit départ, dit forcément arrivée car il est impossible de ne s'appuyer que sur les seuls Ona-Embo et Slaughter à l'arrière pour finir la saison.

Un nouveau meneur américain est attendu dans les prochains jours à la

Meilleraie, peut-être même dès la reprise le 5 janvier. Les recherches ont déjà commencé. « Les choses peuvent aller très vite mais tout dépendra de ce qui se présentera. Si on fait quelque chose, c'est qu'on le peut financièrement même s'il est évident que ça se resserre. On se donne 48 heures mais on ne va pas faire n'importe quoi car nous avons déjà utilisé deux jokers cette saison. »

Thierry Chevrier reconnaît l'existence de pistes tout en notant que le nouvel arrivant devra se fondre dans une équipe qui a déjà un vécu ensemble. Un joueur avec un passé en Pro A est-il souhaité ? « C'est toujours plus intéressant d'avoir quelqu'un qui connaît l'environnement mais ce n'est pas forcément un gage de réussite. » Terrell Everett, passé par Chalons et Hyères-Toulon, en est la parfaite illustration...

Valentin MARCINKOWSKI.

■ PRO A : ISSA OPÉRÉ, YOUNG QUITTE ORLÉANS, HODGE SUR LE DÉPART DE PARIS. – L'intérieur du Mans Dounia Issa, souffrant du genou depuis le début de saison et touché une nouvelle fois lors d'un match d'Eurocoupe à Riga mi-novembre, va être opéré pendant la trêve hivernale et devrait être absent six semaines... L'Américain d'Orléans Jahmar Young va comme prévu quitter le club. Il s'est engagé à Nymburk (RTC)... L'arrière du Paris-Levallois Julius Hodge, arrivé il y a un mois, pourrait lui aussi quitter l'équipe, sa pige médicale pour Jonathan Aka prenant fin mi-janvier. Parti aux États-Unis pendant la trêve, il est peu probable, à moins d'une prolongation de contrat, qu'il revienne uniquement pour jouer le dernier match de sa pige, le 12 janvier à Cholet. Cholet qui vient justement de mettre un terme à sa collaboration avec l'Américain Terrell Everett.

Basket

PHOTOPQR/Nice Matin/Laurent MARTINAT



CB : Pierce remplace Everett

Le meneur arrière américain Pierre Pierce débarque à Cholet Basket. C'est un joueur polyvalent et expérimenté.

PAGES SPORT

Le Courrier de l'Ouest – Jeudi 3 janvier 2013

► L'info

Pierce remplace Everett à Cholet Basket

L'Américain Pierre Pierce succédera à son compatriote Terrell Everett, « débarqué » lundi, sur le poste de meneur-arrière de Cholet Basket.

Originaire de l'Illinois, Pierre Pierce a débuté sa formation au lycée Westmont avant de poursuivre son parcours universitaire dans l'équipe NCAA d'Iowa entre 2001 et 2005. Il tourne à 16,8 points, 5,5 rebonds et 3,9 passes décisives de moyenne par match, ce qui l'amène à se présenter à la Draft NBA en 2005. Non sélectionné, il se tourne vers une carrière professionnelle en Europe. Il a rejoint la France et Hyères-Toulon en 2008. Dès sa première année de ProA, il cumule 12 points, 4,5 rebonds et 3 passes de moyenne en

30 matches. Il fera encore mieux l'année suivante avec 13,6 points, 4,4 rebonds et 5,1 passes décisives au profit notamment d'un certain Derrick Obasohan. Après avoir connu l'Eurochallenge en 2008, Pierce découvre l'Eurocup lors de la saison 2010/11 lorsqu'il signe en Grèce dans le club de l'Aris Thessaloniki (A1). Son année est gâchée par une blessure au pied contractée en novembre. Il refoulera les parquets en février dans le club ukrainien de l'Azovmash Mariupol (Superleague). En 2011/12, il poursuit sa carrière au Sôkhumî Tbilisi (Géorgie-Superleague) puis au SK Dniprodzerzhynsk (Ukraine-Superleague). Hyères-Toulon (Pro B) l'engage en tant que pigiste médical en décembre pour trois matches.

Le Courrier de l'Ouest – Jeudi 3 janvier 2013

Basket-ball

Pierre Pierce renforce Cholet

Cholet Basket. Le club enregistre l'arrivée de l'Américain Pierre Pierce jusqu'à la fin de la saison en remplacement d'Everett.



Pierre Pierce (à droite) est passé par Hyères-Toulon à deux reprises.

Hier matin, Thierry Chevrier, le manager général de Cholet Basket affirmait dans nos colonnes que « **les choses pouvaient aller très vite** ». Ça a été le cas puisque le club des Mauges a officialisé un peu plus tard dans la journée l'arrivée de Pierre Pierce (29 ans, 1,93 m) qui remplace donc numériquement Terrell Everett, parti vers d'autres horizons en début de semaine... Pourquoi ce choix ? « **C'est le premier à nous avoir donné une réponse positive**, glisse Thierry Chevrier. **Mais ce n'est pas un choix par défaut. Il connaît la Pro A, ce qui est atout non négligeable même si j'ai déjà dit que cela n'était pas forcément un gage de réussite, et a joué avec Derrick Obasohan.** »

Passé par l'université d'Iowa (16,8 points, 5,5 rebonds et 3,9 passes décisives de moyenne par match en deux saisons), Pierre Pierce (à ne pas confondre avec le meneur de Boston prénommé Paul) s'est ensuite présenté à la Draft 2005 où il n'a pas été retenu.

Après des démêlés avec la justice de son pays, le joueur a véritablement pu démarrer sa carrière professionnelle trois ans plus tard à Hyères-Toulon, où son bilan durant deux saisons a été plus qu'honorable (12,8 points à 43,8 %, 4,5 rebonds,

4,1 passes et 1,2 interception pour 2,7 balles perdues en 29 minutes et 60 matches). « **Les renseignements que nous avons pris à son sujet, notamment auprès d'Alain Weisz, sont plutôt bons** », abonde dans le même sens le manager de CB.

Depuis son départ du HTV en 2010, l'Américain a pas mal vadrouillé en Europe (Aris Salonique en Grèce, Mariupol en Ukraine, Sukhumi Tbilissi en Géorgie et SK Dnipro Azot Dniprodzerzhynsk, de nouveau en Ukraine). En décembre dernier, il était retourné faire une courte pige de trois matches dans le club varois, cette fois-ci en Pro B, avec une belle performance contre Rouen (28 points, 7 rebonds, 8 passes en 40 minutes).

Joueur polyvalent, Pierre Pierce n'est pas à proprement parler un véritable meneur. « **En trouver un pur (meneur) n'est pas évident et il fallait trouver un complément à Carl Ona-Embo mais aussi à AJ Slaughter, plus à l'aise en défense au poste 1 ces derniers temps.** » Engagé jusqu'à la fin de la saison, l'Américain est espéré dès ce samedi 5 janvier pour la reprise de l'entraînement du groupe.

V.M.

Ouest France – Jeudi 3 janvier 2013

Cholet Basket : moins de 48 heures après avoir officialisé le départ de Terrell Everett, qui n'a jamais convaincu dans les Mauges, arrivée, hier, du meneur américain Pierre Pierce (1,93 m, 29 ans). Passé par l'université d'Iowa, il a joué sous les couleurs

d'Hyères-Toulon de 2008 à 2010 et a effectué une pige avec ce même club en décembre. Le nouveau choletais est également passé par la Grèce (Aris Thessaloniki), l'Ukraine (Mariupol, SK Dnipro), ou encore la Géorgie (Sokhumi Tbilissi).

Ouest France – Jeudi 3 janvier 2013